

sation in gewissem Sinn erst der Mensch zum Menschen wird. „Die Gesetze ihres eignen gesellschaftlichen Tuns“, so schrieb Friedrich Engels in seiner Broschüre „Die Entwicklung des Sozialismus von der Utopie zur Wissenschaft“, „die ihnen bisher als fremde, sie beherrschende Naturgesetze gegenüberstanden, werden dann von den Menschen mit voller Sachkenntnis angewandt und damit beherrscht... Erst von da an werden die Menschen ihre Geschichte mit vollem Bewußtsein selbst machen ..“¹

Die hinter uns liegende Etappe unseres Kampfes bestätigt diese Voraussicht und beweist, daß die von Ausbeutung und Unterdrückung befreite Arbeiterklasse und ihre Verbündeten Kräfte und Talente hervorbringen, die mit ihren Taten die Geschichte unseres Volkes schreiben. Noch mehr gilt das für die Zukunft. Die Erbauer des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik prägen zugleich das Antlitz des künftigen friedlichen, sozialistischen Deutschlands, das« allen seinen Bürgern ein Leben in Glück und Wohlstand sichern wird.

Entsprechend ihrem unverrückbaren marxistisch-leninistischen Standpunkt und dem auf seiner Grundlage ausgearbeiteten Programm wird die Partei das Bündnis der Arbeiterklasse mit den Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und den anderen werktätigen Schichten unaufhörlich festigen und die Zusammenarbeit mit den in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland vereinigten Parteien und Organisationen weiter vertiefen. Mit dem vorliegenden Statut dokumentiert unsere Partei erneut, daß sie ein fester, untrennbarer Bestandteil der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung ist. Sie steht fest zu den erprobten Prinzipien des proletarischen Internationalismus und zu den Beschlüssen der Moskauer Beratungen von 1957 und 1960, die zum Programm der kommunistischen Weltbewegung in der gegenwärtigen Etappe geworden sind. (Beifall.) Durch ihren Kampf für den umfassenden Aufbau des Sozialismus und die Sicherung des Friedens leistet unsere Partei ihren Beitrag zur gemeinsamen Sache der kommunistischen und Arbeiterparteien.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist stark durch ihre Treue zum schöpferischen Marxismus-Leninismus, durch ihre Einheit, durch ihren unentwegten Kampf gegen alle Entstellungen der Generallinie der Partei, gegen jegliche Erscheinungen des Revisionismus, gegen Dogmatismus und Sektierertum. Unser Programm stellt an alle Mitglieder und Kandidaten höhere Anforderungen und erfordert deshalb.

¹ Karl Marx/Friedrich Engels: Werke, Bd. 19, S. 226.